

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↻



## RÉVISION DE LA LISTE ÉLECTORALE : LA CEI FAIT DES PRÉCISIONS SUR LA PROCÉDURE DU CONTENTIEUX

Ayant constaté des vices de procédure dans le processus de réclamation dans le cadre du contentieux de la liste électorale provisoire, la Commission électorale indépendante (CeI), par le biais de son secrétaire permanent, Kouamé Adjoumani Pierre, a produit un communiqué dans le but de remettre de l'ordre dans cette opération. « La Commission électorale indépendante (CeI) porte à la connaissance des électeurs et des électrices, des partis et groupements politiques, ainsi que l'ensemble de la communauté nationale, que les réclamations dans le cadre du contentieux de la liste électorale provisoire sont uniquement reçues par les commissions électorales locales, dont la liste et la localisation sont consultables sur le site, informe le document daté du 2 avril 2025 et consulté par L'inter.

Economie ↻



## CAMPAGNE INTERMÉDIAIRE DE COMMERCIALISATION DU CACAO 2024-2025 : LE PRIX DU KILOGRAMME DE CACAO FIXÉ À 2200 FCFA

Deux excellentes nouvelles pour les producteurs de la filière Café-Cacao. Le prix du kilogramme de cacao, en hausse de 22,2% pour la campagne intermédiaire de commercialisation 2024-2025, est fixé à 2 200 FCFA contre 1 800 FCFA pour la campagne principale. Cette décision du gouvernement, fortement appréciée par l'ensemble des producteurs, a été annoncée, ce mercredi 2 avril 2025 à la CAISTAB au Plateau, par le ministre d'Etat, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, à l'ouverture de la campagne qui a démarré hier et s'achèvera le 30 septembre prochain. Le prix du kilogramme du café reste inchangé vu qu'il n'y a pas de campagne intermédiaire pour cette spéculation. Au nom de la filière, le ministre a exprimé son « infinie gratitude » et sa « profonde reconnaissance » au Président de la République Alassane Ouattara.



## SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE / PROTÉINE ANIMALE : 48% DES BESOINS NATIONAUX DE CONSOMMATION SONT À COMBLER

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a indiqué le mercredi 2 avril 2025, que son département ministériel contribue significativement à la création d'emploi, à la réduction de la pauvreté et à l'augmentation des revenus des ménages avec plus de 700 000 emplois, selon le recensement des exploitants et exploitations agricoles de 2016. « En 2021, ce secteur a connu une progression dans l'économie nationale avec 6% du Pib agricole contre 4,5% en 2016. Cependant, bien que le pays ait un fort potentiel de production, la couverture des besoins nationaux reste partielle avec 48% des besoins en viande, 14% en lait, 12% en protéines halieutiques », a déclaré le ministre à l'occasion de la deuxième édition des rendez-vous du gouvernement. Pour la circonstance, il était accompagné des ministres de l'intérieur et de la sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé et de la Communication, Amadou Coulibaly, porte-parole du gouvernement.



## AQUACULTURE : LA CÔTE D'IVOIRE DISPOSE D'UN POTENTIEL DE 586 MILLIARDS DE FCFA À EXPLOITER

Le secteur des ressources animales et halieutiques en Côte d'Ivoire a un fort potentiel économique et de développement. Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, l'a démontré, le mercredi 2 avril 2025 à l'auditorium de la Primature. C'était à la faveur de la 2e édition de "Les Rendez-vous du gouvernement" pour l'année 2025. Autour du thème « Politique nationale de production animale et halieutique en Côte d'Ivoire : Enjeux, défis et perspectives », le ministre Sidi Touré a exposé les potentialités du pays dans le secteur. Ainsi, en ce qui concerne l'aquaculture, il a révélé que les investissements concernent la production de poissons marchands et d'intrants (alevins, aliments...) pour un chiffre d'affaires potentiel de près de 586 milliards de FCFA. Pour la pêche, ce sont 14 milliards de FCFA de chiffre d'affaires potentiel après un investissement dans le renouvellement de la flotte artisanale et la fabrication d'engins de pêche.



## PRODUCTION ANIMALE ET HALIEUTIQUE : SIDI TOURÉ PRÉSENTE LE POTENTIEL DU SECTEUR

Invité à la tribune d'échange dénommée « Les Rendez-vous du gouvernement », organisée par le CIGG, hier mercredi 2 avril 2025, à l'auditorium de la Primature d'Abidjan-Plateau, Sidi Tiémoko Touré, ministre des Ressources animales et halieutiques, a fait savoir que le secteur des ressources animales et halieutiques présente un important potentiel économique et de développement, dans lequel le secteur privé doit jouer un rôle majeur. Cette conférence de presse a été le cadre choisi par Sidi Tiémoko Touré pour présenter les enjeux, les défis et les perspectives de la Politique nationale de production animale et halieutique. En effet, il a assuré que plusieurs niches d'investissements peuvent être exploitées tout au long des chaînes de valeurs animales et halieutiques. Il s'agit entre autres de la production de viande, dont les investissements génèrent un chiffre d'affaires cumulé de plus de 268 milliards de FCFA. Quant à celui du lait, il est estimé à environ 54 milliards de FCFA.



## PROMOTION DES PRODUITS LOCAUX / FOMCI 2025 : LE "MADE IN CÔTE D'IVOIRE" EN ATTRACTION AU PARC DES EXPOSITIONS

Les produits made in Côte d'Ivoire sont à l'honneur, du 2 au 6 avril, au Parc des expositions d'Abidjan, à l'occasion de la 3e édition de la Foire du made in Côte d'Ivoire (Fomci 2025). Initié par le ministère du Commerce et de l'Industrie, l'évènement réunit plusieurs participants, essentiellement des opérateurs économiques, des hommes d'affaires, des chefs d'entreprise, des producteurs locaux. Pendant cinq jours, ils présenteront leur savoir-faire et échangeront avec les visiteurs attendus en grand nombre. Cette troisième édition est placée sur le thème « Cap sur la compétitivité et l'innovation ». La cérémonie d'ouverture a eu lieu le 2 avril, en présence de plusieurs personnalités, dont le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, parrain de l'édition. Le PAN a salué cette initiative qui, dira-t-il, participe activement à la promotion des champions nationaux ainsi qu'au développement des start-up nationales. Tout en contribuant à la valorisation des marchés nationaux et régionaux.



## OUVERTURE DE LA 3E ÉDITION DE LA FOIRE DU MADE IN CÔTE D'IVOIRE (FOMCI), HIER : SOULEYMANE DIARRASSOUBA MET EN AVANT DES OPPORTUNITÉS D'AFFAIRES ET DE PARTENARIATS

Le Parc des expositions de Port-Bouët, accueille du mercredi 2 au dimanche 6 avril 2025, la 3e édition de la Foire du made in Côte d'Ivoire (Fomci). Cet évènement, qui a ouvert ses portes, mercredi 2 avril, en présence d'un public nombreux et de membres du gouvernement ivoirien, constitue, selon le ministre du Commerce et de l'industrie, Souleymane Diarrassouba, une plateforme privilégiée pour les opportunités d'affaires et les partenariats. « J'exhorte les jeunes, les femmes, les entrepreneurs à venir rencontrer des hommes et des femmes d'affaires de référence, de grandes entreprises et de Pme (Petites et moyennes

entreprises, Ndlr) à fort potentiel afin de développer de nouvelles alliances et des partenariats stratégiques », a-t-il déclaré. Souleymane Diarrassouba a également souligné que la Fomci offre une occasion unique de promouvoir l'ensemble des produits et services "Made in Côte d'Ivoire".



## LA POLITIQUE DU GOUVERNEMENT EN MATIÈRE DE PROMOTION DE L'ARTISANAT

Le directeur général de la Promotion des Petites et moyennes entreprises (Pme) et de l'Artisanat, Yao Silvère Konan, a partagé, le mardi 1er avril 2025, à Abidjan-Plateau, la politique nationale du gouvernement en matière de promotion de l'artisanat. Il a expliqué que le gouvernement veut impulser la modernisation du secteur de l'artisanat afin d'améliorer sa gouvernance, accroître sa capacité de création d'emplois décents et de richesses et la compétitivité des acteurs et des services.

Société



## RENFORCEMENT DES CAPACITÉS DES CADRES DE SON MINISTÈRE : SANGAFOWA-COULIBALY CONSEILLE LE LEADERSHIP ET LE MANAGEMENT

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Energie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a ouvert, mercredi 2 avril 2025, à l'auditorium de la Petroci, à Abidjan-Plateau, la phase 2 du séminaire sur le renforcement des capacités managériales et le leadership des membres de son cabinet et des cadres des structures sous tutelle. Après l'exposé de l'expert-formateur principal, Koné Fétégué, du cabinet Global Growths, Sangafowa-Coulibaly a démontré que le management et la culture du leadership sont essentiels dans la conduite des programmes et projets. Pour lui, en plus de la nécessité d'une solide formation académique, tout dirigeant doit être doté d'une excellente capacité managériale. Cette touche, qui fait la différence et qui permet à tout manager et à son équipe de boucler avec succès les dossiers qui leur sont confiés.



## JOURNÉE INTERNATIONALE ZÉRO DÉCHET : LE MINISTRE ASSAHORÉ ENCOURAGE L'ART DU RECYCLAGE POUR UNE SOCIÉTÉ DURABLE

La célébration de la Journée internationale du zéro déchet 2025, placée sous le thème « Une approche zéro déchet dans l'industrie textile », se poursuit en Côte d'Ivoire à travers une série d'activités supervisées par le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique (MINEDDTE). L'événement du mercredi 2 avril s'est déroulé au cabinet du ministre au Plateau. Il a été marqué par une exposition d'œuvres d'art conçues à partir de déchets textiles, mettant en avant un mode de consommation et de production durable. Pilotée par la Direction des déchets industriels et substances chimiques du MINEDDTE, cette activité a bénéficié de la collaboration étroite de l'ONG Blue, engagée dans la promotion de l'économie bleue durable en Côte d'Ivoire. Le ministre Assahoré Konan Jacques, représenté pour l'occasion par son conseiller technique, Dr Kouadio Georges, a rappelé l'importance de la Journée internationale du zéro déchet, célébrée chaque 30 mars.



## PROTECTION SOCIALE : DIRIGEANTS ET PERSONNEL DES MUTUELLES RENFORCENT LEURS CAPACITÉS

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, a ouvert, le 1er avril, la session de formation des dirigeants et du personnel des différentes mutuelles. Elle se déroule au Centre d'éducation à distance de Côte d'Ivoire (Ced-CI), à la Riviera Abatta. Les participants approfondiront leurs connaissances en matière de mutualité sociale, à travers des échanges fraternels et fructueux. Il s'agit, à terme, d'améliorer la gestion de leurs mutuelles respectives. Le ministre Adama Kamara a rappelé que la Côte d'Ivoire est résolument engagée dans la quête d'une protection sociale renforcée et inclusive. Aux participants, il a réitéré l'engagement de l'État à faire de la mutualité sociale l'un des piliers du système de protection sociale. La session de formation réunit 200 participants répartis en cinq groupes de 40 personnes.

## COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE (CMU) : PLUS DE 18 MILLIONS DE PERSONNES ENRÔLÉES AU 28 MARS 2025

18 019 229. C'est le nombre des résidents de Côte d'Ivoire enrôlés à la Couverture maladie universelle (Cmu) au 28 mars 2025, selon le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale. Cette avancée démontre que les populations adhèrent à cette initiative qui symbolise la vision sanitaire du Président Alassane Ouattara. Elle met surtout en évidence l'effectivité de la Cmu qui s'affiche plus que jamais comme la plus grande base de données biométriques de Côte d'Ivoire, qui donne l'opportunité aux populations d'accéder aux soins et aux médicaments à moindre coût. Avec l'engagement du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, la Côte d'Ivoire franchit ainsi grâce au leadership du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, maître Adama Kamara, une étape décisive dans la mise en œuvre de la Cmu qui donne du contenu à l'engagement du Président Alassane Ouattara d'offrir aux populations des soins de santé de qualité.

## GRÈVE ANNONCÉE À L'ÉDUCATION NATIONALE POUR RÉCLAMER DES PRIMES : MARIATOU KONÉ MET EN AVANT LES AVANTAGES OBTENUS SANS GRÈVE SOUS LE PRÉSIDENT OUATTARA

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a reçu à la Direction des examens et concours, à Abidjan-Plateau, le mercredi 2 avril 2025, les syndicats non-signataires du préavis de grève annoncée pour ces jeudi 3 et vendredi 4 avril 2025 afin d'exiger l'instauration d'une prime d'incitation. La ministre, selon nos sources, a mis en avant les avantages obtenus sans grève sous le leadership du Président de la République, Alassane Ouattara. Elle a cité, entre autres, l'amélioration des conditions de vie et de travail des enseignants, à travers le déblocage après 27 années d'attente des arriérés de salaire qui s'élevaient à 245 milliards de FCFA, l'augmentation de l'allocation familiale de 200%, l'augmentation des primes de transport et de logement. Mariatou Koné a également souligné l'instauration de la prime exceptionnelle de fin d'année, appelée "Prime ADO" etc. D'où la nécessité, à l'en croire, de privilégier le dialogue.

## GRÈVE ANNONCÉE DANS LE SECTEUR ÉDUCATION-FORMATION : LE CNDH EXHORTE LES SYNDICATS À PRIVILÉGIER LE DIALOGUE

La présidente du Conseil National des Droits de l'Homme (CNDH), Sangaré Namizata, a été reçue hier, mercredi 2 avril 2025, par la ministre d'État, ministre de la Fonction Publique et de la Modernisation de l'Administration, Anne Désirée Ouloto, à son cabinet. Il s'agissait pour la présidente du CNDH qui a reçu une ampliation du préavis de grève de l'Intersyndicale du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (IS MENA), de venir s'informer sur les deux points de ce document. À savoir l'octroi de primes aux enseignants du secteur éducation-formation et le respect de leur liberté syndicale... Après avoir écouté la ministre d'État, celle-ci a dit disposer « d'assez d'éléments d'éclairage ». Elle a invité l'Intersyndicale à suspendre son mot d'ordre de grève, afin de permettre au Conseil d'accompagner les deux parties, à l'effet de trouver des solutions.

## YAMOOUSSOUKRO/ PND 2026-2030 : LE METFPA VEUT FINALISER LE CADRE STRATÉGIQUE SECTORIEL

Le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) a ouvert, ce mardi 1er avril 2025, à Yamoussoukro, un atelier de finalisation du cadre stratégique sectoriel du PND 2026-2030. Il s'agira, pendant trois jours, pour les collaborateurs et partenaires du ministre Koffi N'guessan de partager et valider le cadre stratégique sectoriel du METFPA, d'analyser les indicateurs de suivi des performances et des résultats, de définir des recommandations

opérationnelles et réalistes pour assurer l'impact des actions prévues et de favoriser un dialogue constructif entre les acteurs publics, le secteur privé, la société civile et les partenaires techniques et financiers. Le directeur de cabinet adjoint, N'Goran Kouakou Jean-Arnaud, a indiqué, à l'ouverture des travaux que cet atelier fait suite à la session ministérielle organisée le jeudi 20 mars 2025 avec le ministère de l'Economie, du Plan et du Développement.

---



## UN MILLION DE JEUNES CIBLÉS PAR LE PROGRAMME "ÉCOLE DE LA DEUXIÈME CHANCE" D'ICI 2030

Le programme gouvernemental "École de la deuxième chance" vise à toucher un million de jeunes d'ici 2030, a indiqué le directeur de la Planification, de la Statistique et de l'Informatique du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation et de l'Apprentissage, Diakité Daouda, mardi 1er avril 2025, en marge d'un atelier à Yamoussoukro.

---



## CANCER DU COL DE L'UTÉRUS : LA COTE D'IVOIRE VA INTENSIFIER SA LUTTE A TRAVERS UNE NOUVELLE CAMPAGNE DE VACCINATION

La Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro a servi de cadre, hier mercredi 2 avril, à une réunion de plaidoyer en prélude à la campagne nationale de vaccination contre le cancer du col de l'utérus. Selon la page Facebook du ministère de la Santé, cette rencontre, organisée à l'intention des autorités préfectorales, éducatives et sanitaires, visait à sensibiliser sur les enjeux de cette initiative décisive pour la santé publique. Une rencontre présidée par Pierre Dimba, ministre en charge de la Santé. Le cancer du col de l'utérus demeure l'une des principales causes de mortalité féminine en Côte d'Ivoire. Face à cette situation inquiétante, le gouvernement ivoirien, en collaboration avec ses partenaires techniques et financiers, a décidé de lancer une campagne de vaccination contre le papillomavirus humain (HPV), responsable de ce cancer. La campagne qui se déroulera du 7 au 13 avril 2025 sur l'ensemble du territoire, vise à vacciner les filles de 9 à 18 ans.

---



## EN POSSESSION DE PLUS DE 15 000 PUCES TÉLÉPHONIQUES : TROIS INDIVIDUS INTERPELLÉS

Trois individus ont été interpellés en possession de plus de quinze mille (15000) puces tous réseaux téléphoniques confondus le lundi 1<sup>er</sup> avril 2025 dans le cadre de l'opération Épervier 10, par les forces de police du commissariat du 3<sup>e</sup> arrondissement d'Adjamé, au Black Market. L'information a été consultée par Abidjan.net ce mercredi dans une note de la police.

---



## ABENGOUROU/ AMÉLIORATION DE LA VIE DES POPULATIONS : LE VILLAGE ADAOU RÉCEPTIONNE SON PREMIER CENTRE DE SANTÉ

Le Président Alassane Ouattara, dans sa politique de développement et de modernisation de la Côte d'Ivoire, inspire beaucoup d'Ivoiriens par l'immensité de ses actions en faveur des populations. S'inscrivant dans cette dynamique de développement, le maire de la commune d'Abengourou, Adom Hervé, ne cesse de marquer les esprits même les plus sceptiques. Le vendredi 28 mars 2025, il a procédé à l'inauguration du premier centre de santé (doté d'un dispensaire et d'une maternité) du village Adaou vieux de près de 800 ans, et situé à l'entrée de la ville d'Abengourou. Le maire Adom Hervé s'est ensuite rendu au quartier HKB d'Abengourou pour inaugurer un autre centre de santé.

---

La gendarmerie nationale a reçu des mains de la Fondation coréenne Saemaul, présidé par Lee Seoung Jong, un important matériel de taekwondo. La remise a eu lieu, le mercredi 2 avril 2025, à l'école de gendarmerie d'Abidjan, à Cocody. Lors de cette remise, le Colonel-major, Camara Kinaya Alain, commandant école a indiqué à cet effet que dans le cadre du renforcement de la coopération entre la Côte d'Ivoire et la Corée, la Fondation Saemaul, engagée dans plusieurs pays africains est présente à l'Ecole de gendarmerie en vue de contribuer à l'amélioration de la qualité de la formation des gendarmes à travers un don en matériel. Pour lui, il s'est dit persuadé que la remise de ce lot de matériel à l'école permettra de renforcer les capacités physique et technique du personnel qui en fera un bon usage pour le rayonnement de l'arme.

SENSIBILISATION AU CIVISME ET À LA CITOYENNETÉ : 500 ÉTUDIANTS DE L'UNIVERSITÉ FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY MOBILISÉS

Le vendredi 28 mars 2025, l'amphithéâtre F de la faculté de Droit de l'université Félix Houphouët-Boigny à Cocody a abrité une formation en civisme et citoyenneté, organisée par la Direction du Civisme et de l'Engagement citoyen du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Cette formation a rassemblé près de 500 étudiants, dans un cadre propice à l'échange et au partage d'idées. A l'approche des élections présidentielles de 2025, cette initiative vise à promouvoir une culture de respect, de responsabilité civique et d'engagement citoyen, tant au sein des universités ivoiriennes qu'à l'échelle nationale. N'cho Gérard, chef de service à la Direction du Civisme, a souligné l'importance de sensibiliser les jeunes aux valeurs républicaines et au respect des institutions, en préparation des échéances électorales à venir.



VU SUR LE NET

Economie ↙

AUTOSUFFISANCE EN RESSOURCES ANIMALES : LE MINISTRE SIDI TOURÉ DÉCLINE LES EFFORTS CONTINUS DU GOUVERNEMENT POUR AMÉLIORER LA PRODUCTION

Dans le cadre de l'émission « Les Rendez-vous du Gouvernement », du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), le 02 avril 2025 à Abidjan, le ministre des Ressources animales et Halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a exposé les efforts constants du gouvernement visant à optimiser la production animale. Pour le ministre, les coûts de production liés à l'alimentation animale dépassent 60%. Afin de remédier à cette problématique, le gouvernement a mis en place diverses initiatives, dont une exonération partielle des droits et taxes douaniers sur les intrants et matériels de production, variant entre 7 et 15%, destinés à l'alimentation animale. (Source : CICG)



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



